



Comité de défense des
Hôpitaux publics de Dole

COMITE DE DEFENSE DES HOPITAUX PUBLICS DE DOLE

Compte Rendu Assemblée Générale du 24-02 2020

Présents : 75 personnes

1 – Rapport moral

Le Président présente le rapport moral qui est adopté à l'unanimité.

2 – Synthèse des feuilles de soin

Catherine Reconneille Robbe fait la synthèse de l'opération « Feuilles de soin »

3 – Intervention de Mme Michele LEFLON présidente de la Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et maternités de proximité.

Mme LEFLON salue le dynamisme du comité de Dole. Elle rappelle que la santé est la 1ère préoccupation des Français. Partout en France de nombreux comités de défense se battent contre les fermetures de lits, de services dans les hôpitaux. Partout les problématiques sont identiques. La coordination revendique plus lits d'hospitalisation, plus de personnel et des revalorisations salariales pour les personnels.

En écho aux préoccupations doloises sur l'avenir de la chirurgie conventionnelle elle rappelle que de nombreuses interventions chirurgicales ne peuvent se faire en ambulatoire. Pour ces situations les patients et leurs proches devront alors se déplacer vers Dijon ou Besançon. Par ailleurs la chirurgie ambulatoire ne résoud rien pour les personnes âgées fragiles ou qui vivent seules. Ces personnes ne peuvent, après une intervention, rentrer le jour même chez elle. Une hospitalisation est donc nécessaire.

La coopération ou les regroupements entre établissements hospitaliers se traduisent par une perte de moyens humains. Elle cite le cas de la fermeture de la chirurgie conventionnelle à Sedan. Les chirurgiens de Sedan n'ont pas trouvé leur place à Charleville Mézière, de nombreux personnels médicaux ont dû se résoudre à partir vers les cliniques privées ou vers la Belgique.

Les restructurations en cours et le manque de moyens dans les hôpitaux publics renforcent le poids et l'attractivité du secteur privé. Celui-ci s'est transformé, il est devenu plus « agressif ». Il ne s'agit plus de petites cliniques créées par des médecins. Ces cliniques sont désormais reprises et gérées par des groupes liés aux marchés financiers. Avec la privatisation croissante du système assurantiel la santé est devenu d'abord un marché... qui doit donc être rentable !

Les besoins de santé augmentent de 4 % chaque année. Pour résoudre la crise de l'hôpital et mettre fin aux fermetures une augmentation du budget de la santé de 4,5 % par an est indispensable.



Comité de défense des
Hôpitaux publics de Dole

COMITE DE DEFENSE DES HOPITAUX PUBLICS DE DOLE

4 - Perspectives pour le comité

- Risque de fermeture de la chirurgie conventionnelle : Laurence Bernier fait le point sur la pétition qui a réuni plus de 1800 signatures (internet et papier) et propose l'objectif de réunir 10 000 signatures pour peser sur les décisions du ministère.
- Pour l'année qui vient le Comité poursuivra ses actions autour de trois axes :
 - Informations de la population sur la politique de santé et ses évolutions locales
 - Sensibilisation, information de la population, actions sur la place publique
 - Pression sur les pouvoirs publics (ARS, ministère...) pour les faire renoncer à leurs objectifs de démantèlement du service public.
- Les actions et initiatives suivantes sont proposées à l'AG :
 - Courrier aux candidats aux élections municipales pour les interpeler sur la situation de l'hôpital et notamment sur le risque de fermeture de la chirurgie conventionnelle à l'hôpital Pasteur
 - Proposer fin mars, à tous les nouveaux conseils municipaux, une motion pour le maintien de la chirurgie conventionnelle à l'hôpital Pasteur
- Soutien au CHS St Ylie contre la privatisation d'une partie de son activité de psychiatrie et information de la population
- Demandes de rencontre avec le Directeur de l'ARS avec le soutien des élu.e.s
- Information : bulletin d'information à publier régulièrement, diffusion de notre nouveau site, conférences de presse...
- Proposition d'une intervention théâtrale HOPITAL EN JEU 2 sur un hôpital sans chirurgie conventionnelle
- Organisation de débats, de conférences (en invitant des professionnels de santé, des décideurs politiques à présenter les enjeux)

Ce programme d'actions et d'activités est adopté à l'unanimité

6 - Bilan financier :

Recettes : 1556 €

Dépenses : 1196,84 €

Solde 359,16 €

7- Centre Hospitalier Spécialisé du Jura

Le Dr Magali MALLEN médecin au CHS du Jura à Saint Ylie donne des informations sur la situation au CHS.

De nombreux postes de médecin psychiatre ne sont pas pourvus. Des médecins vacataires (ou mercenaires car grassement rémunérés ?) viennent ainsi ponctuellement assurer des soins.



Comité de défense des
Hôpitaux publics de Dole

COMITE DE DEFENSE DES HOPITAUX PUBLICS DE DOLE

L'ARS (Agence Régionale de Santé) a décidé de créer à Lons le Saunier un service d'accueil des urgences psychiatrique (SAUP) et d'en confier la gestion à un établissement privé : la clinique privée Val Dracy de Dracy le Fort en Saône et Loire.

2 étages de l'EPHAD En Chaudon soit 36 lits d'hospitalisation seront ainsi mis à disposition

L'ARS envisage aussi de revoir l'organisation de la psychiatrie du département en regroupant les secteurs (il y a actuellement 4 secteurs).

8- Renouvellement du Conseil d'administration

1/3 du CA est renouvelable chaque année.

5 nouveaux membres ont été élus et 6 autres réélus.